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禁止在 2023 年 3 月 9 日星期四欧洲中部时间上午 11:00 时之前发布 

国际麻醉品管制局对违反《1961年麻醉品单一公约》的 

大麻非医疗使用合法化趋势表示关切 

国际麻醉品管制局在其《2022年年度报告》中： 

- 指出《1961年麻醉品单一公约》将大麻归类为高度成瘾和易被滥用的物质，大麻的任何非医疗或

非科学使用均违反了该公约； 

- 对少数国家政府的这一趋势正在导致消费量增加、不利的健康影响和精神障碍表示关切； 

- 关切地注意到日益增长的大麻产业在产品广告中，特别是在面向年轻人时，降低人们对使用这些

产品的风险的认识； 

- 发现大麻合法化对社会的影响难以衡量，因为各国的立法模式各不相同，而且数据仍然有限； 

- 表示关切的是，许多国家仍然难以获得足够的管制药物用于医疗，包括在紧急情况下； 

- 强调各国正在没收大量用于非法药物制造的非列管化学品和特制前体，并对这些物质在全球扩散

表示关切。 

维也纳，3 月 9 日（联合国新闻处）-国际麻醉品管制局（麻管局）在其《2022 年年度报告》中警

告，大麻非医疗使用合法化违反《1961 年麻醉品单一公约》，似乎导致消费量增加和风险认知降

低，尤其是在年轻人中。 

 

大麻使用合法化导致消费量增加和风险认知降低 

 

估计数据显示，大麻合法化最令人担忧的影响是使用量可能增加，特别是在年轻人中。在美国，

有证据表明，在大麻合法化的联邦州，青少年和年轻人的大麻消费量明显高于娱乐性使用大麻仍

然非法的其他州。还有证据表明，合法大麻产品的普遍供应降低了人们对使用这些产品的风险和

负面后果的认识。新产品，例如以吸引人的包装销售的可食用或汽化产品，加剧了这种趋势。麻

管局发现，这导致公众特别是年轻人认为使用大麻的影响无足轻重。 

麻管局主席 Jagjit Pavadia 说：“不断扩大的大麻产业正在营销大麻相关产品以便吸引年轻人，这

是令人担忧的一个主要原因，因为使用强效大麻产品的相关危害被淡化了。” 

 

在大麻使用合法的州，医疗急救和交通事故发生率较高 

 

在大麻合法化的所有管辖区，数据显示，与大麻有关的健康问题发生率上升。2000 年至 2018 年，

全球与大麻依赖和戒断相关的入院人数是原来的八倍。全球因大麻相关精神障碍入院人数是原来

的四倍。 
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年轻人的大脑仍在发育中，他们尤其容易受到习惯性使用大麻的负面健康影响。这可能影响他们

的教育成果和社会行为。来自科罗拉多州（美国）的统计证据显示，2013 年至 2020 年，司机在大

麻影响下发生的致命交通事故几乎翻了一番。 

 

各国政府是否实现了大麻合法化的既定目标？ 

 

各国政府提出的大麻合法化的主要目标是减少犯罪活动，加强公共健康和安全。麻管局在其 2022

年报告中强调，这一目标尚未实现。麻管局主席 Jagjit Pavadia 说：“有证据表明，大麻合法化并

没有成功阻止年轻人使用大麻，非法市场仍然存在。”数据显示，在所有实行合法化的管辖区，

非法大麻供应仍居高不下，加拿大达到 40%，乌拉圭接近 50%，加利福尼亚州甚至达到 75%。 

促进大麻合法化的政府将创造税收收入列为另一个重要目标。麻管局发现，尽管加拿大和美国的

大麻销售税收逐年增加，但税收低于预期，仅占实行合法化各州的预算的 1%。 

 

大麻合法化的方法不同，造成难以衡量其影响 

 

麻管局对少数政府将用于娱乐目的的大麻正式合法化的趋势感到关切，因为药物管制条约要求药

物的使用仅限于医疗和科研目的。麻管局注意到，对社会的影响没有得到充分研究。各国提交的

数据有限，而且往往太新，无法得出有意义的结论。各国的立法模式差异很大，因此难以比较框

架和预测成败。 

麻管局强调，在各国政府做出具有约束力的长期决定之前，应进一步研究大麻使用对个人和社会

的影响。麻管局提醒针对大麻犯罪寻找替代解决方案的各国政府，各项药物管制公约提供了很大

的灵活性。 

 

将非刑罪化和非刑罚化作为针对大麻犯罪的替代办法 

 

麻管局在其报告中提醒会员国，大麻非医疗使用合法化违反了药物管制公约，并强调非刑罪化和

非刑罚化的概念为应对大麻犯罪提供了替代途径。 

麻管局主席 Jagjit Pavadia 说：“以公约为基础的制度为各国提供了极大的灵活性，以保护年轻人、

改善公共健康、避免不必要的监禁以及处理非法市场和相关犯罪。” 

一些国家改变了对涉毒犯罪的政策，将个人使用大麻的罪行降为轻微违法行为，或者完全取消刑

事制裁。 

 

不断扩大的大麻产业为合法化进行游说 

 

增长潜力吸引了希望将自身业务扩展到世界各地正在兴起的医用和成人大麻市场的大公司。为了

扩大商业利润，其中许多公司正在游说取消对大麻的管制。 

在美国，大麻产品合法销售是增长最快的行业之一，2021 年销售额达到 250 亿美元，比前一年增

长 43%。 

麻管局在报告中澄清，只要满足各项公约关于许可证、国家管制和向麻管局提供医疗需要估计数

的特定条件，为医疗目的种植和使用大麻是允许的。报告指出，在一些国家，“医用大麻方案”

的运作没有采取这些管制措施，也没有达到世卫组织有关制造和处方的标准。 
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许多国家用于医疗目的的管制药物供应不足 

 

麻管局感到关切的是，许多国家仍然难以获得足够的类阿片镇痛剂用于治疗疼痛。含有吗啡的药

物也存在区域差异，尽管数据显示阿片剂原料供应充足。此外，可用于止痛的吗啡数量有限，而

且集中在高收入国家。世界卫生组织的数据证实了这一点。在抗癫痫药物和治疗注意缺陷多动障

碍的药物消费方面也存在类似的差异。 

麻管局指出，紧急情况增加了全球对用于疼痛护理、麻醉、手术和姑息治疗以及治疗精神疾病和

神经疾病的受管制药物的需求。麻管局强调及时的紧急立法对于在人道主义紧急情况下加快获取

受管制药物的重要性。 

在题为“《不落下任何一个患者：确保医疗和科研用途国际管制药物充分供应的进展情况》”的

报告补编中，麻管局向各国政府提出了改善这些基本药物供应的一系列建议。 

 

麻管局警告非法可卡因生产和贩运激增 

 

由于可卡因的生产和贩运激增，高纯度可卡因的供应数量增加，价格降低。这与古柯树种植地区

犯罪活动的变化有关。此外，贩运组织正在将可卡因加工转移到欧洲，在全球发现的 15 个可卡因

加工点中，6 个在欧洲。 

 

需要采取全球行动应对合成类阿片贩运和类阿片用药过量泛滥问题 

 

由于合成类阿片的非法制造和贩运，北美洲的类阿片泛滥问题和药物用药过量危机有所恶化。芬

太尼和其他危险类阿片的贩运正在向大洋洲扩展。麻管局全球快速阻截危险物质方案正在建设执

法机关的能力并支持彼此的合作，以防止这些和其他危险物质进入消费市场。 

 

前体报告 

 

麻管局对非列管化学品和特制前体越来越多地用于非法药物制造感到关切，五大洲 67 个国家报告

缉获了大量此类化学品和前体。麻管局提醒会员国注意非列管物质贩运增加以及非法药物行业规

避国际管制的速度。麻管局呼吁加强前体管制，促使合法化学工业可开展更安全可靠的贸易。 

 

* *** * 

更多详情，请联系： 

麻管局秘书处 

媒体查询电话：(+43-1) 26060 4163  

电子邮箱：incb.secretariat@un.org   

网站：www.incb.org  
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